
Упоровцы отдают 
свои голоса

В сельских поселениях продолжается 
досрочное голосование по выборам 
депутатов в местные думы, начавшееся 
2 сентября. По словам председателя 
территориальной избирательной комис-
сии Виктора Заусайлова, уже сделали 
свой выбор больше 65 человек. Основ-
ная часть жителей района придёт на 
избирательные участки в единый день 
голосования - в это воскресенье - 13 
сентября. Для участников голосования 
предусмотрены все меры безопасности. 

Прививка спасёт 
от заболевания 

Все знают, что грипп - это опасное за-
болевание, которое часто даёт серьёзные 
осложнения. Чтобы предотвратить его, 
в конце августа повсеместно началась 
прививочная кампания. По информа-
ции фельдшера прививочного кабинета 
районной больницы Елены Глазовой, 
в районе уже сделали прививки более 
2 100 человек. Пока вакцинируется толь-
ко взрослое население. Со дня на день 
ожидается поступление детской вакцины. 
По плану за весь период прививочной 
кампании будет бесплатно вакцинировано 
препаратом отечественного производства 
6 000 взрослых и 2 100 детей. 

Прозвенел звонок 
на перемену

Звонок не только на урок, но и на 
«Весёлую переменку» прозвучал 8 
сентября для ребятишек из деревни 
Марковой Видоновского сельского по-
селения. Веселина Смеховна вместе с 
работниками Передвижного культурного 
комплекса Упоровского ЦКД провела 
забавные подвижные игры и конкурсы. 
А помогал им в этом сказочный Лесник. 

А в Коркино модно быть здоровым. 
Тренинг «Здоровый образ жизни - это 
модно» прошёл 9 сентября на площади 
СДК. В ходе мероприятия подростки ак-
тивно делились своим мнением по этой 
актуальной теме. 

Акция посвящена 
пожилым людям

Районная акция «Пусть осень жизни 
будет золотой» пройдёт с 15 сентября 
по 15 октября. В организациях запла-
нированы торжественные встречи с 
гражданами пожилого возраста, куль-
турно-досуговые и информационно-
пропагандистские мероприятия, акции.
Центр реализации молодёжных программ 
с. Упорово приглашает волонтёров и всех 
неравнодушных людей подарить частичку 
своей доброты представителям старшего 
поколения. 

Чтобы принять участие, необходимо 
подать заявку, пройдя по ссылке: Добро.
ру. https://dobro.ru/event/10012364.

Подготовила
Лидия СОСНИНА.

Приглашаем 
принять участие 

Редакция газеты «Знамя правды» 
проводит фотоконкурс «Гляди, ка-
кой!». Ждём фото и рассказы о чудо-
овощах, фруктах или корнеплодах с 
вашего огорода на наш электронный 
адрес: znamjapravdi@mail.ru с пометкой 
«Фотоконкурс» до 1 октября.

Напомним, что фотографии размеща-
ются в социальных сетях с прикреплён-
ным голосованием. Подписчики группы 
могут проголосовать за понравившийся 
экземпляр с 1 по 8 октября 2020 года. 
Три претендента, набравшие наиболь-
шее количество голосов, получат призы.
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Продолжают традиции 
старших поколений - стр. 6

Сохранили активность 
на долгие годы - стр. 2

Человек и его дело

12 сентября - Всемирный день ока-
зания первой медицинской помощи. 
Эта дата установлена для того, чтобы 
люди понимали, насколько она важна.

Бесспорно, квалифицированную по-
мощь могут оказать лишь специалисты. 
В сельских населённых пунктах это 
работники ФАПов.

В одном из них работает Екатери-
на Переладова. Девушка с отличием 
окончила Ялуторовский медицинский 
колледж. Она приняла решение вер-
нуться домой после окончания учёбы. 
Ведь здесь её семья, родители. А ещё 
Катя каждый год проходила практику в 
районной больнице - успела сработать-
ся с коллективом. 

Она с детства мечтала помогать людям
Она сразу же устроилась в кабинет 

фтизиатра в Упорово. Сейчас одно-
временно трудится фельдшером Кара-
гужёвского ФАПа. 

«Я решила связать свою жизнь с 
медициной, потому что мне всегда 
нравилась эта профессия. Ведь «люди 
в белых халатах» помогают другим, 
они заботятся о больных, лечат их и 
ухаживают за ними. Всегда  могу оказать 
квалифицированную первую помощь 
родным, друзьям и просто прохожему. 
Считаю, что любая работа должна при-
носить пользу и удовлетворение. Моё 
дело соответствует моему представ-
лению о милосердии», -  рассказала 
Екатерина.  

В перспективе она хочет и далее со-

вершенствовать свои знания и навыки, 
набираться опыта, чтобы стать профес-
сионалом высокого уровня.

Екатерина – активная и разносто-
ронняя. Самостоятельно занимается 
физической культурой, чтобы держать 
себя в форме, тренируется дома. В 
школьные годы увлекалась танцами. 
Ходила в студию при Упоровском Доме 
культуры. Неоднократно в составе груп-
пы выступала на районных и областных 
мероприятиях.

Личные качества девушки - целеу-
стремлённость, настойчивость и ста-
рание - помогли осуществить детскую 
мечту. 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Коротко о разном

Екатерина Переладова связала свою жизнь с медициной.

Программа 
ТВ- стр. 4, 5
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Юбилей

Записки первоклассника

Демид ПЕННЕР, с Упорово:

– В нашем классе учатся почти все мои друзья из детского сада. 
Сейчас мы стали совсем другими. Я ношу синий пиджак с брю-
ками, белую рубашку. У меня есть большой и красивый рюкзак. 
Он стал очень тяжёлым, когда я положил в него стопку выданных 
книг. Все они будут прочитаны в течение одного учебного года. 

В школе можно узнать много интересного и стать умным, 
поэтому мне очень нравится приходить сюда каждый день. 
Я научился читать ещё в детском саду, хочу, чтобы на уроках 
меня научили читать быстро. 

Первые дни в школе мне запомнятся тем, что в один день я 
получил сразу три пятёрки. За это меня похвалила учительница 
и рассказала об этом успехе родителям. Я был очень горд. 

 Обед мы проводим в большой школьной столовой. Я съедаю 
всю порцию, и мне этого даже мало. Недавно мне не хватило 
чая, но я постеснялся об этом сказать. Почему-то мне всегда 
чего-то не хватает.

Школьные годы остаются в памяти каждого человека навсегда, 
они согревают нас всю жизнь. Именно в стенах образовательных 
организаций проходит прекрасная пора детства, здесь проявляют 
себя крепкие духом новые люди и растут настоящие граждане 
своей страны. 

Сегодня мы начинаем рубрику «Записки первоклассника», в 
которой делятся своими впечатлениями дети, впервые пересту-
пившие школьный порог.

Всех представителей этого 
поколения коснулась война. 
Она заставляла и детей, и под-
ростков работать наравне со 
взрослыми, оставляя своё здо-
ровье на полях. «Приходилось 
и землю боронить на быках, и 
таскать почтовые сумки, которые 
были тяжелее детей. Никто и 
не думал, что можно жить по-

119 тыс. тонн зерновых и 
зернобобовых культур намо-
лотили аграрии Упоровского 
района. Накануне Леонид 
Сауков поздравил земле-
дельцев ООО «Агрофирма 
«КРиММ» и ЗАО «Нива-Агро» 
с окончанием обмолота.

По данным комитета по раз-
витию АПК районной админи-
страции, на 11 сентября убо-
рочная кампания продолжается 
во всех сельхозпредприятиях. 
Урожай собран с 51 тыс. га, что 
соответствует 88 процентам 
от общей площади. Средняя 
урожайность зерновых и зер-
нобобовых культур составляет 
23,5 ц/га.

Агрофирма «КРиММ» завер-
шила уборку хлебов раньше 
других - 9 сентября. 

Зерновые культуры в агро-
фирме занимали 13,5 тысяч 
гектаров, это овёс, яровая и 
озимая пшеница. Средняя уро-
жайность злаков на уровне 24,6 
ц/га. Заместитель генераль-
ного директора предприятия 
Иван Симищенков говорит, 
что урожайность в этом году 
даже выше прогнозируемой. 
Помогла проведённая летом 
фунгицидная обработка  и 
подкормка растений. В жаркую 
уборочную страду комбайны 
не подводили, а механизаторы 
ударно трудились от рассвета  
до заката. С работами аграрии 
«КРиММа» справились менее, 
чем за полтора месяца. Но за-
бот впереди  у них ещё много. 

Урожай-2020

Лидеры определились

Участник трудового фронта Е. Н. Иванова из Видоновского 
сельского поселения 15 сентября отметит своё 90-летие. 

Уважаемая Елизавета Никифоровна!
От всей души поздравляю вас с этим замечательным юбилеем! 

Ваша жизнь была и остаётся примером трудолюбия, ответствен-
ности и порядочности. Вы щедро дарили и дарите людям добро. 
Много сил и здоровья отдали на благо нашего района, за что вам 
большое спасибо. Желаю вам и дальше сохранять здоровье и 
добросердечие. Пусть ваша жизнь будет долгой и счастливой в 
кругу родных и близких.

Леонид САУКОВ, глава района.

О ней отзываются 
с уважением

Получил три 
пятёрки за день

другому», - рассказывает 
Елизавета Никифоровна. 

В 1953 году девушка вы-
шла замуж за Георгия Ива-
нова. Супруги воспитали 3 
дочерей. Сейчас Елизавета 
Никифоровна живёт в селе 
Масали. У неё 10 внуков и 8 
правнуков. Все они дружной 
толпой часто навещают свою 
маму и бабушку. Родственни-
ки и односельчане с уваже-
нием отзываются о труже-
нице: «Добрая и отзывчивая 
женщина. Она всегда готова 
помочь делом и хорошим со-
ветом». За свой многолетний 
и добросовестный труд она 
награждена 4 медалями.

Всё пережитое не сломило, 
а лишь закалило характер и 
научило ценить жизнь и каж-
дый день.

Оксана ГОФМАН, 
участковый специалист 

по социальной работе
 Видоновского СП.

Уборка рапса, овощей и карто-
феля продлится до середины 
октября.

Лидирующие позиции по тем-
пам обмолота держали также 
механизаторы ЗАО «Нива-Аг-
ро» и СПК «Емуртлинский», где 
заканчивали уборку зерновых 
и зернобовых в конце текущей 
недели. 

Также близки к окончанию 
работ растениеводы обществ: 
«Тобол» -  93 процентов от 
плана, «Русь» - 85, «Коркино» 
- 82 и «Родина» - 80. 

От сельскохозяйственных 
предприятий не отстают и кре-
стьянско-фермерские хозяй-
ства. На их долю приходится 3 

624 гектара зерновых и зерно-
бобовых. Работая каждый день, 
местные растениеводы ускоря-
ют темпы уборочной страды.

В двух хозяйствах из четы-
рёх, возделывающих рапс, 
начат его обмолот. В этом го-
ду в районе под техническую 
культуру было отведено 7 800 
га. Наибольшую площадь он 
занимает в «КРиММе» - 5,5 
тысячи гектаров. 

Все предприятия района за-
сыпали под урожай будущего 
года 13 тыс. тонн семян, что 
соответствует 79 процентам от 
общей потребности.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Фаина Дроздова живёт 
в посёлке Механизаторов 
Буньковского сельского по-
селения. Женщина окончила 
Коркинскую школу, затем 
получила образование вет-

врача в Тобольском зоове-
теринарном техникуме. Отра-
ботав по профессии более 30 
лет, до ухода на заслуженный 
отдых трудилась поваром в 
«КРиММе».

Сейчас пенсионерка посвя-
щает себя любимым делам. У 
неё много увлечений. Фаина 
Зиновьевна активно участвует 
во всех мероприятиях села, 
умело вяжет, поёт. С мужем 
Сергеем Александровичем на 
личном подворье держат кур 
несушек, индюков, подсадных 
уток и поросят.

Главная страсть женщины 
– большой приусадебный уча-
сток. На нём огородница еже-
годно выращивает и собирает 
богатый урожай овощей и ягод. 
Нынешнее жаркое лето позво-
лило созреть арбузам и дыням. 

Хозяйка славится своими 
разнообразными домашними 
заготовками. Их она делает из 
плодов, выращенных у себя в 
саду, и из лесных даров. На се-
годня уже заготовила более 135 
литров сока и 17 банок груздей. 
А работы ещё непочатый край.

Управляются с большим хо-
зяйством супруги Дроздовы 
вместе. «Вот уже 43 года всё и 
всегда делаем на пару. Любим 
выбираться на зимнюю рыбал-
ку, в лес за грибами да ягодами, 
или на природу – просто отдо-
хнуть», – делится пенсионерка. 

По словам Фаины Зиновьев-
ны, всегда тянет вернуться 
туда, где прошли детство и 
юность. Именно поэтому они 
стараются посетить место, где 
была деревня, которой уже нет 
на карте района.

Регина ГАПОНОВА.

Фото из архива 
ДРОЗДОВЫХ.

Яблочки в этом году радуют.

Старшее поколение

У хорошей хозяйки 
всё в руках спорится
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Говорят упоровцы

Александра ВОРОНЧАГИ-
НА, д. Тюменцева:

- Всероссийские дни трезво-
сти надо проводить не 1 раз в 
год, а чаще, хотя бы 1 раз в ме-
сяц. Алкоголизм - это большая 
проблема нашего общества. 
Надо запретить самогоно-
варение на дому и продажу 
этого «самопала». В деревнях 
работы нет, а вино «шуруют». 
Властям надо бы задуматься, 
ведь это приносит большой 
вред здоровью людей. Они 
постепенно опускаются «на 
дно». Алкоголики - это боль-
шая беда семьи и общества.

Они пьянство 
осуждают

Всероссийский день трезвости проводится ежегодно 11 
сентября в целях борьбы с алкогольной зависимостью и 
популяризацией трезвого образа жизни.  

Проблема алкоголизма в современном обществе очень акту-
альна. По данным Министерства здравоохранения РФ, каждый 
год умирают около 700 тысяч россиян (30 процентов мужчин и 15 
женщин). 90 процентов тяжких преступлений, 60 процентов ДТП 
совершаются в нетрезвом виде. 

Алкоголь не может быть проблемой одного человека, он раз-
рушает всё вокруг: взаимоотношения в семье, в трудовом коллек-
тиве, в обществе в целом. Практически всем известны случаи, 
когда алкоголизм у родных, близких, друзей и знакомых рушил 
не только карьеру, здоровье, но и саму жизнь.

Своё мнение по этому вопросу высказали жители Упоровского 
района.

Руслан ЖАКЕНОВ, д. Тю-
трина:

- Наша страна для принятия 
«сухого закона» ещё не готова. 
Такое уже было, но результата 
не принесло. Но надо что-то 
решать, ведь употребление 
спиртного становится «тради-
цией». Я не раз наблюдал, как 
в магазинах люди «затарива-
ются» алкоголем не только на 
праздники, но и на обычные 
выходные. Вино «льётся ре-

кой». Продают пиво подросткам, 
порой, не спрашивая паспортов. 

Хорошо, что местная админи-
страция принимает периодически 
решения о запрете продажи алко-
голя по праздничным дням. Это 
немного уменьшает количество 
пьяных на улицах. Но в целом 
проблему не решает. Здесь надо 
и полиции построже наводить 
порядок. 

Юлия ЖЕЛЕЗНЯКОВА, с. Упо-
рово:

- Всероссийский день трезвости 
напомнит всем о проблеме ал-
коголизма. Проблема в большей 
степени затрагивает сельскую 
местность, чем городскую. При-
чина  в  трудозанятости и органи-
зации досуга людей. Не секрет, что 
у жителей городов больше воз-
можности найти хорошую работу, 
а в свободное время культурно 
отдохнуть или заняться спортом, 
или каким-то  творчеством. В селе 
с этим сложнее, а в маленьких 
деревушках и того более. Людям 
нечем заняться,  вот они и «залива-
ют горе» спиртным. Оправдывают 
при этом себя неустроенностью в 
жизни.

К этим дурным привычкам при-
общается и молодёжь. К тому 
же подростки по причине своей 
ограниченности и глупости стали 
в последнее время увлекаться 
вредными спайсами. Чтобы не 
потерять молодое поколение, на-
до в первую очередь задуматься 
родителям, усилить контроль за 
их свободным времяпровожде-
нием, проводить профилактиче-
ские мероприятия в школах. Нам 
всем важно, чтобы молодёжь 
выросла здоровой и физически, 
и нравственно. 

Подготовила
Лидия СОСНИНА. 

В Суерском поселении все 
знают эту симпатичную женщи-
ну как профессионала своего 
дела. Она прекрасно шьёт, мо-
жет обновить любую вещь, да 
так, что и не поймёшь, где был 
дефект. Родные и близкие ценят 
её и уважают. Накануне 70-летия 
Анны Александровны они напи-
сали письмо в редакцию. 

«Несмотря на возраст, она 
ведёт активный образ жизни, 
всегда жизнерадостная, пози-
тивная, стройная, подтянутая. 

Одна из первых стала
предпринимателем на селе

Анна Токарева - патриот своей 
малой родины, всю жизнь про-
жила в Суерке. Состоялась и 
как мать, и как бабушка. Она 
просто замечательный человек. 
Желаем ей здоровья на долгие 
годы», - пишут Вера Привалова 
и Евгения Токарева.

Родители Анны Александров-
ны были депортированы в 1941 
году с Поволжья. Многое при-
шлось им пережить в военные 
и послевоенные годы. Но своих 
детей они всегда учили быть 
честными и трудолюбивыми. 

С юных лет Анна училась 
шить, а в шестнадцать посту-
пила в Тюменское профессио-
нально-техническое училище 
по специальности «Мастер 
мужской верхней одежды». По-
сле окончания пришла работать 
в КБО в Суерке. В 1969 году 
вышла замуж за Николая Тока-
рева. В семье родились двое 
прекрасных детей. 

В 90-е годы Анне Алексан-
дровне после реорганизации 
пришлось уволиться из КБО. В 
93-м ушёл из жизни супруг, и она 
осталась одна с двумя детьми. 

Женщина решила открыть 
своё дело и стать индивиду-
альным предпринимателем. 
Трудилась не покладая рук: ко-
му скроить, кому сшить, а кому 
и просто пуговку пришить да 
карманы залатать. Жители села 
всегда знали, куда обращаться. 
Она находила подход к каждому 
и всё делала добросовестно и 
аккуратно. 

За вклад в развитие сферы 
бытовых услуг Анна Токарева 
награждена благодарственными 
письмами Фонда развития и под-
держки предпринимательства 
Тюменской области и главы 
Упоровского района.

 Сейчас женщина на заслу-
женном отдыхе. У неё уже 
пятеро внуков и двое правну-
ков. Она и сегодня применяет 
навыки своей работы, шьёт и 
ремонтирует одежду для своих 
родных и друзей. А в свобод-
ное время вышивает  картины 
и вяжет коврики из подручных 
материалов.

Подготовила к печати 
Марина МИНГАЛЁВА.

Долг каждого человека - 
знать историю своей семьи, 
помнить о тех, кто в годы Вели-
кой Отечественной войны геро-
ически сражался на её фронтах. 
Об этом написала в газету 
Светлана Турукина из Бызово.

- Когда Василию Магнееву 
исполнилось пятнадцать , на-
чалась война. Юноша работал в 
местном колхозе, но всё время 
рвался на фронт. В 43-м добил-
ся своего. Военкомат отправил 
добровольца в город Чебаркуль 
Челябинской области для про-
хождения курса молодого бойца. 
В ноябре 1943 года в подмосков-
ном Загорске солдата зачислили 
в 332-й гвардейский танковый 
полк, созданный для защиты г. 
Ленинграда. 

Где только ни ступала нога 
солдата. Воевал под Псковом, 
освобождал Европу. В июле 1944-
го был ранен осколком разрывной 
пули, попал в госпиталь. Сразу 
после выписки продолжил сра-
жаться с врагом. Победу встретил 
в Прибалтике.

После войны участвовал в 
разминировании окрестностей 
Ленинграда, где был второй раз 
ранен от сработавшей мины. 
Демобилизовался в августе 1945 
года. Вернувшись на малую ро-
дину, женился на Таисье Михай-
ловне. Супруги прожили в браке 
64 счастливых года. Вырастили 
и воспитали троих детей.

О своём прошлом Василий 
Михайлович нередко рассказы-
вал детям. «Из военных лет отец 
часто вспоминал случай, когда 
он избил солдата за то, что тот 
не верил в победу советских 
войск над Германией и говорил 
об этом во всеуслышание. Папу 
за это разжаловали из сержантов 

Остался в памяти 
добрым человеком

в рядовые. Но он не отказался 
от своих принципов и до конца 
дней ни разу не пожалел о своём 
поступке», - рассказал Николай 
Магнеев.

О том, что Василий Михай-
лович был настоящим героем, 
говорят его награды - медали «За 
отвагу», «За боевые заслуги», 
«За Победу над Германией». За 
защиту Ленинграда он пожиз-
ненно получал от Министерства 
обороны  денежные средства, как 
дополнение к пенсии.

 Несмотря на пережитое в годы 
войны, Василий Михайлович был 
человекам весёлым, жизнера-
достным и очень добрым. «Папа 
нас всех очень любил. Даже ес-
ли мы в чём-то были виноваты, 
никогда нас не ругал. Старался 
объяснить, как правильно по-
ступить. Люди его уважали. В по-
слевоенные годы он участвовал 

в самодеятельности. Прекрасно 
владел несколькими музыкаль-
ными инструментами и очень 
хорошо пел. И нас обучал музыке. 
Брат Николай и сейчас играет на 
баяне и гитаре», - поделилась 
воспоминаниями Людмила Не-
радовских.

Ветеран ушёл из жизни в воз-
расте 88 лет в мае 2014 года. 

Его в селе все хорошо пом-
нят. Он был истинным патри-
отом своей страны и малой 
родины. Всю свою жизнь зани-
мался воспитанием молодёжи. 
На патриотических меропри-
ятиях был почётным гостем. 
Рассказывал своим односель-
чанам о тяготах военного вре-
мени, чтобы спустя годы, люди 
помнили, какую цену заплатил 
наш народ за Победу. 

Подготовила к печати 
Марина МЕДВЕДЕВА.

Из почты редакции

Василий Магнеев всегда участвовал 
в патриотических мероприятиях поселения.

Анна Токарева всё время занята делом.

Фото из архива 
семьи Магнеевых.

Фото из архива 
семьи Токаревых.
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